

er sich vor einer glänzenden Versammlung eine goldene Königskrone aufs Haupt und ebenso seiner Gemahlin. Und sie nannten sich „König und Königin von Preußen“. Darauf gingen sie in feierlichem Zuge in die Schloßkirche und flehten um Gottes Segen. —

Von dieser Zeit an nannten sich alle folgenden Hohenzollernherrscher nicht mehr Kurfürsten von Brandenburg, sondern Könige von Preußen bis auf den heutigen Tag.

So war aus dem alten Rittergeschlechte der Hohenzollern ein Königsgeschlecht geworden. Und immer höher stieg ihre Macht und ihr Ansehen im deutschen Lande.



26. Der preußische König Friedrich der Große.



Friedrichs Kindheit. — Friedrichs Fluchtversuch und Strafe. — Versöhnung zwischen Vater und Sohn. — Der Tod Friedrich Wilhelms des Ersten. — Friedrich der Große im Krieg und im Frieden. — Friedrichs des Großen Lebensende.

Friedrichs Kindheit.

Als der erste König Friedrich von Preußen gestorben war, wurde sein Sohn, Friedrich Wilhelm der Erste, König von Preußen. Das war ein gar gestrenger Herr. Er meinte es